

Bo-Agri / revue de presse / JORF

RÉFORMES - JURIDIQUE



Conseils médicaux dans la FPE - FAQ DGAFP - Indemnités kilométriques - Concours IR - Dans nos lycées : Sergei Sychov, réfugié ukrainien au lycée agricole George-Sand - Jardin circulaire dédiée à l'Agroécologie -

Les infos de la semaine

- Conseils médicaux dans la FPE, Modalités d'organisation et de fonctionnement [JORF](#)
- FAQ DGAFP [Maj 16/03](#)
- Déplacements temporaires des personnels de l'Etat, Frais, Indemnités kilométriques, Taux [JORF](#)

Dans le BO/Agri

Examen professionnel pour l'accès au corps des ingénieurs de l'agriculture et de l'environnement au titre de l'année 2021 et dispositifs de formation connexes.

RESUME : présentation du dispositif de formation mis en place pour la préparation à l'examen

professionnel d'accès au corps des ingénieurs de l'agriculture et de l'environnement en 2022 (ouvert au titre de l'année 2021). Cette note ne concerne que la préparation aux épreuves de l'examen professionnel.

- <https://info.agriculture.gouv.fr/gedei/site/bo-agri/instruction-2022-211>

Organisation du travail au ministère de l'agriculture et de l'alimentation et levée progressive des mesures de protection dans le cadre de la crise sanitaire de la COVID 19. Cette note de service abroge, à compter du 17 mars 2022, la note de service SG/SRH/SDDPRS/n° 2022-75 en date du 27 janvier 2022 et précise les mesures applicables en matière de protection dans le cadre de la COVID 19, compte tenu de la situation sanitaire.

RESUME : A la suite des annonces gouvernementales concernant la levée progressive des mesures de sortie de crise sanitaire et de la publication de la FAQ de la DGAFP en date du 16 mars, la présente note de service précise les modalités d'organisation du temps de travail à compter du 17 mars 2022 et appelle l'attention sur la nécessité de maintenir des mesures de protection en matière sanitaire.

- <https://info.agriculture.gouv.fr/gedei/site/bo-agri/instruction-2022-213>

Avis relatif aux concours externes de 2e classe, de 1re classe et hors classe et au concours interne de 2e classe organisés pour le recrutement d'ingénieurs de recherche du ministère chargé de l'agriculture

- NOR : AGRS2208007V
[JORF n°0064 du 17 mars 2022](#)
Texte n° 112
<https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000045366577>

Yssingeaux Sergeï Sychov, réfugié ukrainien au lycée agricole George-Sand

Le stage auquel Sergeï Sychov a participé avait été programmé avant la guerre déclarée par la Russie à l'Ukraine.

Sergeï Sychov, réfugié ukrainien installé avec sa femme Liliia et ses trois filles au Mazet-Saint-Voy depuis 2018, a passé deux semaines au lycée agricole George-Sand. Il est arrivé le 28 février dans le cadre d'un stage organisé par le Greta (établissements de formations pour adultes) pour mieux maîtriser la langue française, mais aussi les pratiques civiques et culturelles du pays. « À l'école, ici, c'est les vacances »

Ce stage, programmé avant la guerre déclarée par la Russie à l'Ukraine, s'est déroulé dans un contexte très particulier. Sa personnalité, son empathie et sa fonction de pasteur lui ont très rapidement permis de tisser des liens au sein des deux lycées publics de Choumourox. Ses interventions dans la classe de Pascale Celle, responsable du dispositif Ulis (Unité localisée pour l'inclusion scolaire) ont été très bénéfiques pour les jeunes sur le plan humain.

- <https://www.leprogres.fr/education/2022/03/15/sergei-sychov-refugie-ukrainien-au-lycee-agricole-george-sand>

L'administration cherche ses "thésards"

Le gouvernement Castex vient d'annoncer le lancement de l'expérimentation "Cofra", pour "conventions de formation par la recherche en administration". Un dispositif inspiré des conventions industrielles de formation par la recherche (Cifre) des entreprises, qui entend faciliter la réalisation de thèses dans l'administration.

- <https://www.acteurspublics.fr/articles/ladministration-cherche-ses-thesards>

Moissac. Le lycée agricole à la rencontre du peuple seto

Initié en 2017, le partenariat entre le Lycée Professionnel Agricole et Horticole (LPAH) de Moissac et le Lycée estonien du Värska Gümnaasium (Setomaa) se poursuit avec la projection du film "Quand Moissac rencontre Värska" le 18 mars 2022 à 14 heures (scolaires, officiels et partenaires) et 20 heures (tout public) au Hall de Paris à Moissac.

- <https://www.ladepeche.fr/2022/03/17/le-lycee-agricole-a-la-rencontre-du-peuple-seto-10175604.php>

Des projets Nature pour la classe de seconde générale et technologique au Lycée Armand Fallières

Les élèves inscrits en seconde au Lycée Armand Fallières de Nérac suivent en plus de l'enseignement général, un enseignement spécifique : l'EATDD (Ecologie-Agronomie-Territoire-Développement Durable). Cet enseignement s'inscrit dans le territoire de l'Albret avec une étude des cours d'eau, des visites d'exploitations agricoles, et la participation de la classe à des chantiers écocitoyens.

- <https://www.ladepeche.fr/2022/03/17/plusieurs-activites-menees-par-le-lycee-agricole-10175361.php>

Orne. Un jardin circulaire, dans le cadre d'une journée dédiée à l'agroécologie, au lycée agricole de Sées

Une journée « agroécologie » est inscrite au programme de l'année scolaire, au sein des lycées agricoles. À Sées (Orne), un éco-événement s'est déroulé mardi 1er mars 2022.

Emmanuel Bossis, enseignant-référent au lycée agricole de Sées, rappelle les objectifs de cet événement :

: susciter l'engagement des apprenants et des adultes en mobilisant toute la communauté éducative, et au-delà, soutenir la dynamique écoresponsable engagée, mettre en avant la thématique agroécologique « Agroforesterie et haies fourragères » en partenariat avec la Chambre d'agriculture, ouvrir la manifestation sur le territoire.

- https://actu.fr/normandie/sees_61464/orne-un-jardin-circulaire-dans-le-cadre-dune-journee-dediee-a-la-groecologie-au-lycee-agricole-de-sees_49327568.html

Pamiers. Le lycée agricole restaure des pâtures

Comme ils l'avaient fait l'an dernier, des élèves du lycée agricole de Pamiers participent à un chantier de restauration de pâtures agricoles. Cette année, c'est sur les terres de la ferme de Monteillas à Allières, qu'ils défrichent un large espace que les animaux pourront à nouveau utiliser. Les élèves du lycée agricole auront l'occasion de se frotter aux ronces et aux genévriers tout en appréhendant les problématiques de continuités écologiques et de paysage.

- <https://www.ladepeche.fr/2022/03/14/le-lycee-agricole-restaure-des-patures-10168420.php>

Fonlabour obtient une belle place au salon de l'agriculture

Une classe de 1er année de BTS du lycée agricole Fonlabour s'est déplacée à Paris pour le salon de l'agriculture et le trophée international des établissements agricoles. C'est avec leurs professeurs Jean-Noël Bertrand et Michel Fajon que 24 élèves dont 10 filles du BTS Axe 1 (analyse et gestion d'exploitation agricole) du lycée agricole Fonlabour se sont rendus au salon de l'agriculture du 2 au 6 mars dernier.

- <https://www.ladepeche.fr/2022/03/12/fonlabour-obtient-une-belle-place-au-salon-de-lagriculture-10164751.php>

Sète : le lycée de la Mer prépare sa prochaine rentrée

Une journée portes ouvertes aura lieu samedi 19 mars de 10h à 17h. Au préalable, l'établissement organisait ce mercredi une rencontre en visioconférence sur les deux formations maritimes proposées. Elle avait eu lieu en ligne en 2021 et avait été suivie par 200 personnes. Cette année, le lycée de la mer Paul-Bousquet est en mesure d'organiser une vraie journée portes ouvertes dans l'enceinte de l'établissement. Elle aura lieu le samedi 19 mars de 9h à 17h et permettra de découvrir les différents parcours de formations pour chacune des filières : pêche, plaisance, cultures marines, mécanique navale ; de rencontrer et échanger avec l'équipe pédagogique et les étudiants et, bien sûr, de visiter l'établissement et ses installations. Rappelons que le lycée de la Mer est l'unique lycée maritime de la Méditerranée. Près de quarante formations initiales et continues y sont proposées suivies par 300 élèves et 1000 stagiaires adultes. Au préalable, ce mercredi, en raison des délais imposés par Parcoursup, une rencontre en visioconférence était proposée aux futurs bacheliers voulant postuler en BTS. Le lycée de la Mer en propose deux : le BTS maritime Pêche et gestion de l'environnement marin et le BTSA aquaculture en apprentissage. Une demi-douzaine d'élèves et parent ont suivi la rencontre aquaculture avec Sophie Poch, la directrice adjointe rejointe par l'une des professeurs de ce cursus mixte.

- <https://www.midilibre.fr/2022/03/09/sete-le-lycee-de-la-mer-prepare-sa-prochaine-rentree-10158972.php>

Rouen : La première école vétérinaire privée de France ouvre à la rentrée et suscite la défiance d'une partie de la profession

FORMATION Les écoles vétérinaires publiques ne seront plus les seules à former les étudiants en France. Un établissement privé va ouvrir à Rouen (Seine-Maritime) à la rentrée

C'est un [projet](#) qui hérisse le poil d'une partie de la [profession](#) depuis des mois. Depuis le vote au [Sénat](#), fin 2020, d'un article de la [loi de programmation de la recherche](#) qui autorise les établissements d' [enseignement supérieur](#) agricole privés à former les [vétérinaires](#). Jusqu'ici, la formation était uniquement assurée par les [écoles](#) nationales publiques : Maisons-Alfort ([Val-de-Marne](#)), [Toulouse](#) ([Haute-Garonne](#)), [Lyon](#) ([Rhône](#)) et [Nantes](#) ([Loire-Atlantique](#)). Fin du monopole. Une école vétérinaire privée ouvrira à [Rouen](#) ([Seine-Maritime](#)) à la rentrée de septembre, une première en France, annonce [Paris Normandie](#). L'institut polytechnique UniLaSalle, école d'ingénieurs dans les sciences de la vie, a développé ce projet en partenariat avec la [métropole](#) Rouen Normandie, s'est félicitée la ville dans un communiqué diffusé ce week-end. L'établissement ouvrira ses portes sur le [campus](#) universitaire de Mont-Saint-Aignan et les inscriptions sont accessibles sur [Parcoursup](#).

- <https://www.20minutes.fr/societe/3248627-20220309-rouen-premiere-ecole-veterinaire-privee-france-ouvre-rentree-suscite-defiance-partie-profession>

Des engins de pêche intelligents créés au lycée maritime de Fécamp, pour une pêche durable

En collaboration avec des marins engagés dans une pêche raisonnée, des élèves du lycée Anita-Conti créent des nasses à poisson et des casiers à crustacés équipés de technologie. En faveur d'une pêche durable.

- <https://www.paris-normandie.fr/id286290/article/2022-03-10/des-engins-de-peche-intelligents-crees-au-lycee-maritime-de-fecamp-pour-une?referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Ddate%2520desc%26>

Table ronde "Femmes et agricultrices" : trouver et prendre sa place

La place des femmes dans l'agriculture était au cœur de cette table ronde accueillie par l'Académie d'agriculture le 8 mars dernier. Témoignages d'agricultrices et échanges, en présence de Françoise Liébert, haute fonctionnaire en charge de l'égalité des droits femmes-hommes et de la diversité au ministère.

- <http://intranet.national.agri/Table-ronde-Femmes-et>

Deux étudiantes créent un marché de producteurs

Un marché nocturne est prévu à la Ferme des Trois-Bouleaux de Wittenheim, mardi 15 mars de

17 h à 20 h, organisé par deux étudiantes du lycée agricole d'Obernai. Ghislaine Hermann et Anna Binder, toutes deux 19 ans et filles d'exploitants agricoles, sont étudiantes en BTS ACSE 2^e année au lycée agricole d'Obernai. Un projet d'initiative et de communication

Ce BTS (Analyse, conduite et stratégie de l'entreprise agricole) forme des techniciens qui mènent et gèrent l'exploitation, des professionnels polyvalents, à la fois animateur, conseiller et commercial dans le secteur agricole ou para-agricole.

- <https://www.dna.fr/economie/2022/03/12/deux-etudiantes-creent-un-marche-de-producteurs>

Une délégation hongroise en visite au CFPPA

Les échanges internationaux ont repris de l'activité au centre de formation professionnelle et de promotion agricole (CFPPA) de **Beaune**, après une interruption de deux ans due à la crise sanitaire.

- <https://www.bienpublic.com/education/2022/03/15/une-delegation-hongroise-en-visite-au-cfppa>

Une journée de grève en signe d'avertissement

SOCIAL - TVA sociale et augmentation de la contribution de solidarité territoriale

Les syndicats Unsa éducation Polynésie, Unsa fonction publique, l'Union syndicale Solidaires Polynésie, la CGT, O oe to oe rima et A tia i mua lancent un appel à la population pour qu'elle les rejoigne jeudi, et demandent à tous les participants de refuser de consommer ce jour-là pour protester contre des hausses injustes.

Nous lançons un appel à toute la population, à tous les salariés et les non salariés. Le 17, c'est votre moment, alors venez, bougez. En tant que citoyen, nous devons nous lever », ont clamé communément, hier, l'Unsa éducation Polynésie, l'Unsa fonction publique, l'union syndicale Solidaires polynésie, la CGT, O oe to oe rima et A tia i mua, qui dénoncent l'alourdissement prévu de la contribution de solidarité territoriale (CST) et l'instauration de la taxe sur la valeur ajoutée (TVA) sociale, au 1er avril.

- https://actu.fr/societe/coronavirus/une-journee-de-greve-en-signe-d-avertissement_49442129.html

Les élèves du lycée agricole de Saint-Hilaire-du-Harcouët auront deux journées sur les ondes FM

En collaboration avec Zones d'Ondes, les élèves du lycée agricole de Saint-Hilaire-du-Harcouët monte un projet de studio radio. Ils auront deux journées sur les ondes FM en mars.

En collaboration avec l'association **Zones d'Ondes**, les élèves du lycée agricole de **Saint-Hilaire-du-Harcouët** ont monté un projet de studio radio. Depuis septembre 2021, ils travaillent, avec l'animateur radio Jordan Basnier et le technicien Damien Matéo, sous la forme d'atelier.

Un outil pédagogique, Mardi 15 mars, le projet de studio radio a été présenté à la vice-présidente de la Région Normandie Julie Barenton-Guillas et au vice-président des Zones d'Ondes, Philippe Clément. Il est piloté par la classe de première CGEA (conduite et gestion de l'Exploitation agricole). Au fur et à mesure, les élèves de première et de terminale STAV (sciences et

technologies de l'agronomie et du vivant) se sont greffés au projet. Au total, une cinquantaine d'étudiants y participe. **Sandy Cloupeau** Professeur d'éducation socioculturelle

L'enseignement agricole à la rencontre des grandes cultures bio

Promouvoir les grandes cultures bio. A l'initiative des producteurs du groupe « Bio Motivés de Limagne » et organisée par Bio 63 et son animatrice technique grande culture, Élodie de Mondenard, s'est tenue, à la ferme d'Emmanuel et Lydie Renard (Gaec de Fons des Ores) une journée « technique grandes cultures ».

Destinée à l'enseignement agricole, elle a réuni 80 participants venus des lycées agricoles de Brioude, du Breuil-sur-Couze, de Marmilhat et de Vet Agro Sup. En classes Sciences et technologies de l'agronomie et du vivant, en Brevet technicien supérieur agricole et Analyse et conduite de systèmes d'exploitation ou Licence Pro, ces élèves préparent les Bacs pro, BTS ou licence de ces filières agricoles. La journée a favorisé rencontres, échanges et confrontations d'idées, à l'occasion notamment d'ateliers centrés sur diverses thématiques.

- https://www.lamontagne.fr/antoingt-63340/actualites/lenseignement-agricole-a-la-rencontre-des-grandes-cultures-bio_14100756/

Primées au Salon de l'agriculture

À l'occasion du Concours général agricole du Salon de l'agriculture à Paris, cinq élèves du lycée agricole des Combrailles étaient en lice. Elles reviennent avec une 2 e place sur le podium. Cinq élèves de bac pro Conduite et gestion d'une entreprise du secteur canin et félin du lycée agricole des Combrailles à Saint-Gervais-d'Auvergne ont participé au trophée canin interlycées dans le cadre du Concours général agricole du Salon de l'agriculture, à Paris.

- https://www.lamontagne.fr/saint-gervais-d-auvergne-63390/actualites/primees-au-salon-de-lagriculture_14099881/

Saint-Quay-Portrieux. La SNSM s'ouvre aux élèves du lycée maritime

Mardi, les élèves de seconde pro maintenance nautique du lycée maritime Pierre-Loti, à Paimpol, étaient en déplacement à la station SNSM de Saint-Quay-Portrieux pour une journée entière de travaux pratiques, à la fois sur la vedette et sur le ponton. Avec un double objectif : la présentation de l'activité de la station et de ses bénévoles, et la sensibilisation à la sécurité en mer.

- <https://www.ouest-france.fr/bretagne/saint-quay-portrieux-22410/la-snsm-souvre-aux-eleves-du-lycee-maritime-3ffb6b2d-7ea0-4681-ab56-441325ff896a>

Cherbourg. Entre label et promotion, le lycée maritime démontre ses qualités

Ce début d'année 2022 est bénéfique au lycée maritime de Cherbourg (Manche). L'établissement vient de se voir décerner le label « Manger normand dans mon lycée ». Il assurera aussi sa promotion sur la Seine.

- <https://www.ouest-france.fr/normandie/cherbourg-en-cotentin-50100/cherbourg-entre-label-et-promotion-le-lycee-maritime-demontre-ses-qualites-6142e>

Les jeunes sensibilisés à la sécurité routière Dannemarie-sur-Crète

La sécurité routière était au cœur de la journée sensibilisation organisée sur l'esplanade du lycée Granvelle. L'alcool, et ses dangers, a été longuement abordé avec les gendarmes. Il y avait aussi de nombreuses autres animations.

- <https://www.estrepublicain.fr/education/2022/03/16/les-jeunes-sensibilises-a-la-securite-routiere>

Orne. Un jardin circulaire, dans le cadre d'une journée dédiée à l'agroécologie, au lycée agricole de Sées

Une journée « agroécologie » est inscrite au programme de l'année scolaire, au sein des lycées agricoles. À Sées (Orne), un éco-événement s'est déroulé mardi 1er mars 2022.

Emmanuel Bossis, enseignant-référent au lycée agricole de Sées, rappelle les objectifs de cet **écoévénement** : susciter l'engagement des apprenants et des adultes en mobilisant toute la communauté éducative, et au-delà, soutenir la dynamique écoresponsable engagée, mettre en avant la thématique agroécologique « Agroforesterie et haies fourragères » en partenariat avec la Chambre d'agriculture, ouvrir la manifestation sur le territoire.

- https://actu.fr/normandie/sees_61464/orne-un-jardin-circulaire-dans-le-cadre-dune-journee-dediee-a-lagroecologie-au-lycee-agricole-de-sees_49327568.html

Pamiers. Le lycée agricole restaure des pâtures

Comme ils l'avaient fait l'an dernier, des élèves du lycée agricole de Pamiers participent à un chantier de restauration de pâtures agricoles. Cette année, c'est sur les terres de la ferme de Monteillas à Allières, qu'ils défrichent un large espace que les animaux pourront à nouveau utiliser. Les élèves du lycée agricole auront l'occasion de se frotter aux ronces et aux genévrier tout en appréhendant les problématiques de continuités écologiques et de paysage.

- <https://www.ladepeche.fr/2022/03/14/le-lycee-agricole-restaure-des-patures-10168420.php>

Sète : le lycée de la Mer prépare sa prochaine rentrée

Une journée portes ouvertes aura lieu samedi 19 mars de 10h à 17h. Au préalable, l'établissement organisait ce mercredi une rencontre en visioconférence sur les deux formations maritimes proposées. Elle avait eu lieu en ligne en 2021 et avait été suivie par 200 personnes. Cette année, le lycée de la mer Paul-Bousquet est en mesure d'organiser une vraie journée portes ouvertes dans l'enceinte de l'établissement. Elle aura lieu le samedi 19 mars de 9h à 17h et permettra de découvrir les différents parcours de formations pour chacune des filières : pêche, plaisance, cultures marines, mécanique navale ; de rencontrer et échanger avec l'équipe pédagogique et les étudiants et, bien sûr, de visiter l'établissement et ses installations. Rappelons

que le lycée de la Mer est l'unique lycée maritime de la Méditerranée. Près de quarante formations initiales et continues y sont proposées suivies par 300 élèves et 1000 stagiaires adultes. Au préalable, ce mercredi, en raison des délais imposés par Parcoursup, une rencontre en visioconférence était proposée aux futurs bacheliers voulant postuler en BTS.

Le lycée de la Mer en propose deux : le BTS maritime Pêche et gestion de l'environnement marin et le BTSA aquaculture en apprentissage. Une demi-douzaine d'élèves et parent ont suivi la rencontre aquaculture avec Sophie Poch, la directrice adjointe rejointe par l'une des professeurs de ce cursus mixte.

- <https://www.midilibre.fr/2022/03/09/sete-le-lycee-de-la-mer-prepare-sa-prochaine-rentree-10158972.php>

Rouen : La première école vétérinaire privée de France ouvre à la rentrée et suscite la défiance d'une partie de la profession

FORMATION Les écoles vétérinaires publiques ne seront plus les seules à former les étudiants en France. Un établissement privé va ouvrir à Rouen (Seine-Maritime) à la rentrée

Des engins de pêche intelligents créés au lycée maritime de Fécamp, pour une pêche durable

En collaboration avec des marins engagés dans une pêche raisonnée, des élèves du lycée Anita-Conti créent des nasses à poisson et des casiers à crustacés équipés de technologie. En faveur d'une pêche durable.

- <https://www.paris-normandie.fr/id286290/article/2022-03-10/des-engins-de-peche-intelligents-crees-au-lycee-maritime-de-fecamp-pour-une?referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Ddate%2520desc%2520asc>